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ATA DA 1ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

18 de fevereiro de 2021 

 

-- Ao décimo oitavo dia do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas, 

reuniu o Conselho Municipal de Juventude de Tomar, por videoconferência, com a presença de 

Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e em substituição da Sra. Presidente de 

Câmara Anabela Freitas, de André Silva e Ana Sereno pela Divisão de Associativismo, Desporto 

e Juventude, Rodrigo Pena pela Juventude Socialista, José Ferreira pela Juventude Social 

Democrata, João Bernardo em representação do Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional 

de Escutas, Liliana Rodrigues pela Associação Gerar Oportunidades, David Sousa pela Associação 

Ciranda da Marquesa, Pedro Borges, Vânia Godinho, Isis Simas e Ana Rita Martins como 

observadores. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação das atas da 1ª sessão ordinária e da 1.ª sessão 

extraordinária de 2020; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Segundo Ponto – Eleição do representante do CMJT na Comissão Proteção Crianças e Jovens 

(alínea j, do art.º. n.º 17, da Lei n.º 147/99);-------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Análise das Normas do Espaço Coworking;------------------------------------------- 

----Quarto Ponto – Apresentação de propostas para o nome do Espaço Coworking;----------------- 

----Quinto Ponto – Outros assuntos; ------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. --

-- Informa que a 2.ª sessão ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar está 

agendada para dia 12 de março, às 18h, e contará com a presença da Sra. Presidente da Câmara 

Municipal de Tomar. Na Ordem de Trabalhos consta a aprovação da ata da 1.ª sessão ordinária 

de 2021, estratégia local de habitação de Tomar, debate sobre a poluição do Rio Nabão, bem 

como outros assuntos de interesse. ------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 1ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte, que foi 

aprovada por unanimidade, pelos membros do CMJT presentes, e a aprovação da ata da 1.ª 

sessão extraordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano de dois mil e vinte, 

que foi aprovada pela maioria dos membros presentes, com abstenção de Rodrigo Pena.---------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Avançamos para o Segundo Ponto da ordem de trabalhos, Liliana Rodrigues é eleita por 
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unanimidade como representante CMJT na Comissão Proteção Crianças e Jovens (CPCJ). --------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Terceiro Ponto procede-se à análise e correção das normas do futuro espaço de coworking 

que irá ter lugar na Rua Dr. Joaquim Jacinto, n.º 100 – r/c, 2300-577 Tomar, e tem como objetivo 

principal de apoiar as associações juvenis do concelho Tomar, disponibilizando meios, espaço e 

recursos com a finalidade de potenciar o desenvolvimento de projetos dirigidos à juventude. 

Este pretende ser um espaço de partilha e de desenvolvimento de atividades, projetos e boas 

práticas não só em benefício das associações juvenis, mas também da comunidade juvenil em 

geral. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- As normas são aprovadas pelos membros do CMJT presentes. ------------------------------------------

- Mais se informa, que o espaço encontra-se em fase de recuperação e pretende-se que o 

mesmo dê lugar às associações juvenis o mais breve possível. --------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Prosseguimos para o Quarto Ponto, onde são apresentadas as propostas para o nome do 

espaço de coworking. Liliana Rodrigues sugere os seguintes nomes: ------------------------------------ 

- Espaço T; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A Garagem; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Open Space/ Espaço Aberto; -------------------------------------------------------------------------------------- 

 - Geração T; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 - Hotspot. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 - É ainda sugerido por Rodrigo Pena, o nome Espaço Jovem. -------------------------------------------- 

- Após apreciação de todas as propostas é aprovado pela maioria dos membros presentes, o 

nome A Garagem. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No Quinto Ponto é apresentada e analisada a versão final do questionário a realizar aos jovens 

tomarenses em formato online. Com este questionário pretende-se apurar os interesses, 

necessidades e inquietações dos jovens do nosso concelho. ----------------------------------------------- 

- É delineado o plano de execução do questionário. ----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Filipa Fernandes reforça a importância do preenchimento do inquérito enviado por email, e 

disponível no site do Município de Tomar, cujo intuito é a recolha de contributos para a carta 

educativa. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Dá conhecimento ao CMJT que houve 59 candidaturas à habitação social. Em relação às bolsas 

de estudo foram atribuídas 59 bolsas este ano, sendo 22 novas inscrições, com um apoio no 

valor total de 36800,00€. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Elucida do funcionamento e atribuição dos vales alimentar. ---------------------------------------------  
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- Revela que já foram atribuídos às associações do concelho os valores inerentes ao Apoio ao 

Associativismo 2021 e que este ano, como forma de apoio durante a pandemia a estas 

entidades, os apoios serão atribuídos no imediato e sem entrega de relatórios, 

independentemente se as atividades candidatadas para 2021 se realizarem ou não. ---------------  

- No âmbito das Medidas Covid, informa que o Município de Tomar tem dois novos apoios para 

o comércio local. No que diz respeito à restauração, o serviço ao domicílio será assegurado pelo 

Município, tendo a particularidade que as entregas nas freguesias serão realizadas pelo serviço 

de táxis, em pontos de entrega previamente estipulados. Mais um apoio ao comércio local surge 

através da parceria do Município de Tomar com os CTT, na adesão à APP “CTT Comércio Local” 

que visa disponibilizar um novo canal de venda aos pequenos comerciantes locais, agilizando a 

sua transição para o digital como forma de superar as dificuldades sentidas durante a pandemia. 

Durante o primeiro ano o Município assume os respetivos encargos, sendo que a grande mais-

valia é a entrega gratuita ao domicílio por parte dos CTT de todas as encomendas efetuadas 

através desta aplicação durante o período de confinamento. --------------------------------------------- 

- Revela que está a ser realizado um plano de retoma para o turismo, que vai abranger a hotelaria 

e os agentes turísticos locais. ---------------------------------------------------------------------------------------

- Tendo em conta a concretização do questionário aos jovens tomarenses, propõe ainda aos 

membros do CMJT e com a sua colaboração, a realização de um Plano Municipal de Juventude. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Liliana Rodrigues parabeniza pelas medidas implementadas e manifesta a disponibilidade da 

Associação Gerar Oportunidades na elaboração do Plano Municipal de Juventude. -----------------  

- Transmite que a Gerar Oportunidades vai assinalar a Hora do Planeta, dia 27 de março, com a 

realização de alguns eventos em formato online. Solicita que participem e que neste dia, das 

20h30 às 21h30, apaguem as luzes ou reduzam o seu consumo. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- José Ferreira demonstra a sua satisfação pela intervenção do Município na área do turismo e 

na hotelaria. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Propõe que se verifique a possibilidade de proceder à alteração do Regulamento do Conselho 

Municipal de Juventude de Tomar, com o intuito de o ajustar à realidade atual do CMJT e 

aumentar a participação dos nossos jovens. ------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes informa que, no âmbito da cultura, o Município teve quatro candidaturas 

aprovadas no programa “Cultura em Rede 2020”. Este ano será retomado o evento “Tomar Com 

Vida” que pretende ajudar quem trabalha nas áreas da arte, da cultura e do entretenimento no 

nosso concelho. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Comunica que está a ser elaborado um novo site com toda a informação turística de Tomar, 

mais apelativo e permite um contacto direto do turista com o Posto de Turismo, antes de deste 

se deslocar à nossa cidade. ------------------------------------------------------------------------------------------     

- O Regulamento do CMJT será enviado aos serviços jurídicos do Município de Tomar para 

análise e verificar a possibilidade de executar algumas alterações. --------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Rodrigo Pena parabeniza por todas as medidas desenvolvidas no concelho. -----------------------

- Sugere a criação de um grupo de trabalho para a elaboração do Plano Municipal de Juventude. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes transmite que o “Tomar Natal” gerou 324 000,00€ de apoio direto no 

comércio local. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Informa ainda, que está a ser preparado um webinar sobre o Rio Nabão, que vai contar com a 

participação do Município de Tomar, da Associação Portuguesa do Ambiente, da Guarda 

Nacional Republicana e da Tejo Ambiente. ---------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. Agradece a presença e 

participação de todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 18 de fevereiro de 2021. 


